
 
会  議  要  旨                

会議の名称 令和元年度第２回川越市手話通訳者派遣運営懇話会 
開 催 日 時 令和元年１０月１日（火）   １５時００分 開会 ・ １６時４０分 閉会 
開 催 場 所 川越市役所 ３階 ３Ａ会議室 
議長（委員 
長・会長） 
氏名 座長 川村 千裕（川越市聴覚障害者協会会長） 
出席者（委 
員）氏名 
（人数） 

委 員 速水 千穂（川越市聴覚障害者協会福祉対策部長） 
委 員 小野 朋子（川越市手話通訳問題研究会事務局長） 
委 員 村上 まさ（川越市手輪の会会長） 
委 員 水田 幸世（川越市登録手話通訳者） 
委 員 永井 紀世彦（埼玉聴覚障害者福祉会理事長）    計６名 

欠席者（委 
員）氏名 
（人数） なし 
事務局職員 
職 氏 名 

障害者福祉課         課長  羽根尾 清隆 
福祉サービス担当 副主幹 大井 雅之 

主査  中島 七緒 
主事  吉田 大 
主事補 西野 佳永 

※他に、市登録手話通訳者２名 
会 
議 
次 
第 
１．開会 
２．あいさつ 
３．報告 
（１）令和２年度以降の登録手話通訳者について 
（２）令和２年度手話通訳者派遣等事業計画（案）について 
（３）手話通訳者派遣申請方法の追加について 
（４）その他 
４．その他 
５．閉会 

配 布 資 料 １ 令和元年度第２回川越市手話通訳者派遣運営懇話会次第 
２ 令和２年度以降の登録手話通訳者について 
３ 令和２年度手話通訳者派遣等事業計画（案）＜２枚＞ 
４ 電子メールでの手話通訳者の派遣申請について 
５ 電子メールでの手話通訳者の派遣申請方法（フローチャート）  



 
議  事  の  経  過 

発 言 者 会議要旨        
事務局        
委員    
事務局   
委員   
事務局     
委員    
事務局   

１ 開会 
２ あいさつ  
３ 報告 
（１）令和２年度以降の登録手話通訳者について    資料２「令和２年度以降の登録手話通訳者について」

参照    令和２年度以降の登録手話通訳者については、正式な
決定は出ていない状態。現状では登録で通訳活動を行

っていただく予定。任用方法が変わることにより、こ

れまで支払われていた、健診の際に医療機関へ行く際

の交通費等、対応が難しくなるものもあるが、保険や

報酬など可能な限り影響がでないように調整してい

く。はっきりとしてくるのは年末ごろになる見込み。     市主催の登録手話通訳者会議の手当はこれまでどお
り出るということか。    また、研修参加時の手当や健診時における交通費の取
扱はどうなるのか。    会議については支払いができる予定。    研修や健診時の交通費については支払えない可能性
がある。現在検討中。    通訳者の遠方の通訳時における負担が大きい。今回の
改定に合わせて、報酬を正しく評価してもらえない

か。    遠隔地の通訳については、加算を付けるのに「遠隔地」
の定義が難しい。検討は行っているが「遠隔地」の定

義について、実際に派遣される通訳者さんから何か案

があれば是非いただきたい。     非常勤特別職から立場が変わることについて、これま
で使用してきた「川越市登録手話通訳者」の名称が変

わることはあるか。また、委嘱による任用は考えてい

ないのか。    名称は変わらず「川越市登録手話通訳者」となる予定。
また、委嘱による任用については、検討中であるが、

現状「登録」を考えている。 
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    「手数料」について、支払方法等は変わるのか    支払方法は変わらない。ただし、これまでと異なり源
泉徴収されないため、別途申告が必要か否かは個別に

税務署に確認をしてもらう必要がある。     ろう者にとっても通訳者への補償はメリットとなる
もの。これまで築いてきたものを崩すことの無いよう

にして欲しい。    課に裁量権が無い部分についてはやむを得ないが、課
に裁量がある部分は対応していく。     任用方法の変更に伴い、報酬の算定方法の見直しも含
めて検討している。    変更になるということであれば、暫定的な早見表な
ど、検討できる資料を早めにいただきたい。   （２）令和２年度手話通訳者派遣等事業計画案について    ＜派遣・登録手話通訳者関係・認定試験＞    資料３参照    例年から大きな変更は無し。    認定試験については、ここ数年は２月実施だが次年度
は３月で検討している。引き続き意見を聞きながら調

整していきたい。     資料中の「登録手話通訳者会議」が１回しか記載が無
いのは理由があるのか。    内容について検討中の部分があるため、日程が載せら
れないだけで、１回ではなく適時行う予定である。  
＜手話講習会＞    資料３参照    次年度については、コース名を若干変更している。    初心者コース４０回、通訳者養成コース４５回で予定
している。ステップアップコースと試験対策コースに

ついても開催予定で検討しているが、予算の査定次第

では回数を減らす等しなくてはならない。     ボランティアでの集まりでも川越市の講座について
は案内させてもらっている。よろしくお願いします。 
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    コースの会場について、確認できた時点で日程を早め
に教えてください。また、初心者コースや通訳養成コ

ースについて、一部土日開催とある。ここの部分や全

体的な日程について、もう少し話し合っていきたい。   （３）手話通訳者派遣申請方法の追加について    資料４・５参照    開始の時期は？    準備でき次第、対応していく予定。     案内文書に、メール画面の画像がついていればより分
かり易いと思う。    事前登録が必要とのことで、その案内を充実させてほ
しい。     何らかの団体に参加している人であれば周知は簡単
だが、それ以外の人への周知が大変そう。また、団体

以外の人の為、説明の場を設けるなどの対応が必要。    難しいと思うが将来的にはアプリやＱＲコード読み
込みのような形で提供できるようにして欲しい。    セキュリティ上の問題から制約がある為、適時検討し
つつ進めたい。     メールで申請した場合は受付メールが来るとのこと
だが、現状ＦＡＸでは申請後受付メールが来ない。こ

の状況については改善をしていってほしい。    こちらでも問題は認識しているが、どうしても対応し
きれないという事情もある。改善については少しずつ

進めていければ。     なお、こちらからのメールについては迷惑メールの拒
否設定を解除しないと受信できない場合があるが、そ

の解除方法については市役所では分からない。携帯操

作に詳しい関係者の方に協力して頂くか、直接携帯電

話ショップ等に問い合わせて欲しい。   （４）その他 
４ その他 
５ 閉会 



  


